
为了逗外公，说会去皇马踢球
Q：说到竞争，其实现在巴萨的竞

争也不少， 更衣室里有许多可以踢前

锋的球员，你是如何应对的？

A： 这种情况对一位前锋来说非
常有趣，因为这意味这所有人都必须
在训练中竭尽全力，向主教练展示自
己，我和队友们的关系很好，更衣室对
我也很好。

Q：和教练的关系呢？

A：非常好，他从一开始就告诉了
我他想要我做到什么，他想要我在球
场上展现出自己的全部特点。

Q： 能在一位对自己完全信任的

主教练手下踢球，这件事有多重要？

A：真的挺重要的，面对主教练的
信任，你必须做出回应，竭尽全力去回
报这份信任。

Q： 你从与阿尔特塔的关系中学

到了什么？

A：怎么说呢，有时候就是会发生
一些不太好的事情，其实我和他的关

系也很不错，从他那里我学到了无论
在赛场还是训练场上都必须竭尽全
力，头脑清醒，也正是在他手下，我学
会了该怎么当队长。

Q： 你是如何从这个坑里爬出来

的？

A：这很难，但这已经是过去的事
情了，我不想去回忆那些已经发生的
不好的事情，我选择保留那些我们一
起赢得的奖杯。

Q：你在巴萨的梦想是什么？

A：西甲冠军和欧冠冠军。
Q：下个月巴萨将做客伯纳乌，你

之前曾五次攻破皇马球门， 你记忆最

深刻的是？

A： 皇马带给我的记忆总是很美
好，在伯纳乌进球的感觉总是那么美
妙，我希望能够再多体验几次。

Q： 你想在诺坎普听到欧冠主题

曲吗？

A：当然了，那是我的梦想，我已

经很多年没踢过欧冠了。
Q： 你认为巴萨能拿到下赛季欧

冠参赛资格吗？

A：我会为之祈祷的！
Q：你和巴萨签到了2025年，但在

明年夏天有解约条款，能详细说说吗？

A： 关于这件事我知道的其实不
多，我只知道自己必须努力工作，为球
队竭尽全力，至于未来会发生什么只
有未来知道。

Q： 聊聊你对你外公的承诺吧

（2016年奥巴梅扬说他向外公承诺过

未来有一天会去皇马踢球），之前大家

都说他是皇马球迷， 但现在你却说他

是马竞球迷，到底是怎么回事？

A：好吧，事情是这样的，他其实
真的是马竞球迷，为了逗他，我一直都
跟他说未来我会去皇马踢球，我还跟
他说过很多次自己以后肯定会去西班
牙踢球，他一直都问我这一天怎么还
没到呢？
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戴帽，“美羊羊”巴萨美洋洋
这剧本谁能想到？去年11月份奥巴梅扬因未按时归

队被阿森纳内部封杀，12月被剥夺队长袖标，今年1月31

日即转会市场关窗日与阿森纳解约，2月2日正式加盟巴

萨，2月20日在西甲首次首发便上演帽子戏法，成为本世

纪首位在法甲、德甲、英超与西甲都上演过帽子戏法的球

员，这位加蓬前锋可不仅是跑得快，一切都是那么快。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

Q： 你是21世纪首位在法甲、德

甲、 英超与西甲都上演了帽子戏法的

球员，感觉如何？

A：哈，我看到了这个数据，这实
在是太不可思议了。

Q：空翻是你的标志性庆祝动作，

从哪学来的？

A：这个嘛，我很小的时候就学会
了，从各种视频里。

Q：学的是哪位球员？ 还是体操运

动员？

A：说实话，球员，而且是一位为
另一支球队（指皇马）效力的球员。

Q：乌戈·桑切斯？

A：（大笑）是的，就是他。
Q：不过你必须解释一下，第三个

进球到底是你打进的， 还是佩德里打

进的？

A：实事求是地说，皮球的确是
蹭到了我（佩德里远射），不过当时
我什么都没说，因为那是一脚无比
漂亮的远射，完全归功于佩德里，所
以我从没有想过要去争那个进球，
但主裁判最终还是把这个进球判给
了我。

Q： 你是什么时候发现自己完成

了帽子戏法的？

A：在球队大巴上，队友们让我快
去把比赛用球拿回来，因为主裁判把
最后那个球判给我了。

Q： 你在今年冬季转会窗口和巴

萨的第一次接触发生在何时？

A：我不记得了，我父亲和律师完
成了这些工作，他们干得非常棒。这么
说吧，关窗前一周我就知道自己很可
能将加盟巴萨了，那个时候一切差不
多都已经搞定了。

Q：不过你抵达巴萨的时候（1月

31日），转会还没有完全敲定。

A：是的，那个时候大家都在努力
推进，那天我给我父亲打了个电话，告
诉他我要去巴塞罗那了，因为我真的
很想加盟巴萨，抵达后我先睡了一觉，
然后就去接受体检了。

Q：当时所有人都惊呆了，你不觉

得你这么做会让阿森纳不高兴吗？

A：不高兴是正常的，但我真的很
想要加盟巴萨，这对我来说是个不容
错失的机会，是一个我必须为之付出
一切的机会，我也这么做了。

阿森纳不高兴是正常的

没人能拒绝巴萨的邀请
Q： 当时还有别的俱乐部向你发

出了邀请吗？

A：有的，我收到了来自意大利和
法国的邀请，但你知道的，巴萨是独一
无二的，你不可能对巴萨说“不”。

Q： 你应该很清楚巴萨目前的经

济与竞技状态， 为什么还是选择了巴

萨？

A：巴萨是一家伟大的俱乐部，确
实，现在俱乐部并不在最佳状态，但我
相信很快就能重新回到它应在的位置
的。

Q：你有没有担心过转会告吹？

A：（大笑）有的有的，关窗日我们
一直在等阿森纳的解约文件，差不多
等到了最后一秒，准确地说，相关文件
是在关窗前两分钟搞定的。当时我的
心跳超快，不过没出汗，嗯，基本没出

汗。
Q：2020年 1月你也非常接近巴

萨，甚至有人说你已经转会巴萨了，当

时到底是怎么回事？

A：当时我的确非常接近巴萨，但
出于各种原因，转会最终未能达成，这
也是常有的事。

Q：在梅斯塔利亚，阿尔巴和特尔

斯特根频频为你送出长传球， 这是主

教练的战术布置吗？

A：是的，这是主教练的安排，因
为瓦伦西亚在主场的防守非常积极主
动，极具侵略性，所以我们必须充分利
用他们后卫身后的空间，只要找到空
间，我们就应该果断前插。

Q：2016-2017赛季， 你和登贝莱

在多特蒙德是队友， 你来巴萨前是否

征询过他的意见？

A：其实是他主动给我发了信息，
问我是不是会加盟巴萨，我们都知道
当时他所处的环境，所以其实我是不
愿意去主动打扰他的，不过在他发了
那条短信后，我们还是聊了一会儿。

Q：现在你们又是队友了，感觉如

何？

A：非常特别，因为我们在多特蒙
德共度了一个不可思议的赛季，登贝
莱是当今足坛控球能力最强的前锋之
一，他强得令人难以置信。能看到他留
在巴萨我太开心了，跟你说实话，我见
到他后的第一句话就是：“你必须留在
巴萨（指续约），伙计。”

Q： 你认为他仍有和巴萨续约的

可能吗？

A：我不知道，我唯一能说的是一
切皆有可能。

Q： 哪位巴萨球员在训练里让你

最感震惊？

A： 毫无疑问，那些年轻的小伙
子，太多了，佩德里、加维、尼科……他
们踢得太棒了，他们的表现比我之前
从电视里看到的还要出色。

Q：还有法蒂，他也很年轻，马上

就要伤愈了。

A：是啊，有太多不可思议的年轻
人了。

Q：作为一位经验丰富的老将，你

对年轻人有什么建议？

A： 我唯一能告诉他们的就是继
续保持下去，保持自己对胜利的欲望，
保持现在这种付出一切去争取胜利的
心态。

Q：这是个年轻的更衣室，作为一

位32岁的老将，你能适应吗？毕竟从年

龄来说， 你都够格当一些球员的父亲

了。

A：这是一支天赋满溢的球队，小
伙子们真的很棒，不过其实我也很年
轻来着（大笑），至少在心理上，我还是
个年轻人。

Q：你和费兰·托雷斯的关系看起

来很不错，你们是英超的老熟人了，你

会如何描述他？

A： 他是一位非常优秀的球
员，我看到他在曼城的很多比赛，
当你拥有他这样的球员，一切都
会变得很容易，你只要给他一个

眼神，他就能读懂，下一秒事情就
搞定了。

Q： 你应该仍和多特蒙德的前队

友们保持着联系对吧？ 他们跟你聊过

哈兰德吗？

A：是的，我有不少朋友仍在多特
蒙德效力，他们告诉我哈兰德是那种
一心求胜的球员，充满斗志。在我看来
他已是一位巨星了，年纪轻轻就打进
了那么多进球，他已经是当今足坛最
佳中的一员。

Q： 哈兰德也是巴萨下赛季的转

会目标， 而且看起来拉波尔塔已下定

决心要引进他，如果他真的来了，你觉

得你们能搭档吗？ 他会影响到你的位

置吗？

A：我是一个乐观主义者，竞争永
远都是好事，尤其是对巴萨这样的俱
乐部而言。巴萨总是会引进最好的球
员，如果他们来了，我们会开展良性竞
争。

Q： 你认为哈兰德是当今足坛最

好的九号吗？

A： 是的，我认为他是最好的之
一。

Q：你最欣赏他哪一点？

A：好吧，我又不是教练，不过他
确实进了很多球，身体强壮而且跑得
很快，说实话我觉得他有些怪异，因为
他的个头那么大跑动却又那么多，太
不可思议了。

心理状态还很年轻


